



Cifra, favorable comparada con otros países: SHCP

Ven menos deuda de lo previsto en sexenio

EL SUBSECRETARIO de Hacienda, Gabriel Yorio, indica que se dejará deuda pública de 48.6% del PIB; destaca reducción de la externa en 1 bdp; "hay mejores condiciones de financiamiento"

Por Sergio Ramírez

sergio.ramirez@razon.com.mx

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que, al finalizar el sexenio, dejará una deuda pública de 48.6 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), inferior al 48.8 que autorizó el Congreso de la Unión para este año.

Durante la presentación del informe sobre la situación financiera y económica de México ante el Presidente Andrés Manuel López Obrador, el subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio, dijo también que se ha logrado reducir la deuda externa en un billón de pesos.

EL DATO

DURANTE el segundo trimestre del año, el PIB registró un crecimiento de 0.2 por ciento, en términos reales, con respecto al trimestre inmediato anterior.

"Esta medida está presentada de manera sucinta entre otras, de que la deuda pública se mantenga estable; hoy está en 48.6 por ciento del PIB y es la cifra que va a presentar el Presidente al terminar su administración", comentó.

El funcionario detalló que el Gobierno ha tomado acciones para mantener la deuda estable en México, la cual está por debajo del promedio de América Latina.

"Somos uno de los países que mantuvo la deuda por debajo del 50 por ciento del PIB. México se compara favorablemente con otras economías. Estamos muy por debajo de los promedios de los países avanzados que están en la OCDE, pero también de los países del G20, e inclusive muy por debajo de los países de Latinoamérica", manifestó.

Yorio González indicó que por primera vez en 20 años, en la administración de López Obrador se logró reducir la deuda externa en un billón de pesos a precios de 2024, y que durante la crisis por el Covid-19 en 2020 el país no se endeudó.

Resaltó que tras la crisis sanitaria, México fue uno de los países que incrementó menos su deuda en comparación con Estados Unidos e incluso España.

"Esta administración la incrementó en 4.9 puntos porcentuales, muy inferior también a otros países como Estados Unidos, España, que inclusive incrementaron la deuda en más de 10 puntos porcentuales en un periodo entre el 2018 y 2024", apuntó.

Respecto a los créditos con organismos financieros internacionales, expuso que ascienden a 900 millones de dólares, principalmente con el Banco Mundial y el Fondo Monetario Internacional: "Reducimos 94 por ciento el endeudamiento neto comparado con gobiernos anteriores".

Expuso que durante la actual administración del Presidente López Obrador se tomaron acciones para mantener la deuda estable en una senda sostenible, y sobre todo, ser responsables con su manejo.

"Hoy contamos con un manejo robusto de la deuda que depende menos del exterior, y cuenta con un portafolio diversificado en los mercados nacionales, pero también internacionales y de deuda sostenible que otorga mejores condiciones de financiamiento", expresó Gabriel Yorio.

El subsecretario de Egresos, Juan Pablo de Botton, señaló, por su parte, que se han destinado en el sexenio actual 2.9 billones de pesos a programas sociales prioritarios, al haberse reconfigurado el gasto en favor de la población más vulnerable.

Además se tienen destinados cinco billones de pesos en proyectos de inversión, lo cual ha sido efectivo por la política de austeridad en esta administración, apuntó, luego de destacar la reducción del gasto de operación en viáticos, comunicación social, arrendamiento, pues pasó de 80 mil millones a 59 mil millones de pesos en 2024.

SOMOS UNO de los países que mantuvo la deuda por debajo del 50 por ciento del PIB. México se compara favorablemente con otras economías. Estamos muy por debajo de los promedios de los países avanzados"

GABRIEL YORIO

Subsecretario de Hacienda